

公共施設マネジメント調査特別委員会会議録（要点筆記）

令和 5年12月13日（水）

午後 2時35分 開会

○鈴木幸彦委員長

ただいまから、公共施設マネジメント調査特別委員会を開会します。

協議第1、調査事項についてを議題とします。

（1）「県外視察について」、①「質問事項について」を行います。先回の委員会から暫く期間がありましたので、視察の主なポイントを改めて確認します。進め方としまして、視察先へ事前に送付している質問事項を1点ずつ説明しますので、どのような視点を持って視察すべきかを改めてご確認ください。それでは、各市への事前質問について説明します。暫く休憩します。

休憩 午後2時38分

再開 午後3時05分

○鈴木幸彦委員長

委員会を再開します。

視察先への質問事項は大きく2つのポイントに分けられると考えています。1点目は、「公共施設マネジメントの手法」についてです。手法の一つである施設の複合化を進める中で、民間の力を借りるなど市の財政圧迫をできる限り軽減されているか、また施設の統合・複合・廃止の際の専門部署の設置はあるかなどを視점에置いてください。2点目は、「公共施設の複合化」についてです。施設の複合化について、施設を利用する住民の声の聞き取りや意見交換の場は設けられているか、児童生徒の安全性は最優先に考えられているか、今後の公共施設の在り方はどのように考えているかなどに視点を置いてください。

質問事項の確認については以上ですが、この件についてご意見等がありますか。

○芳金秀展委員

質問事項では、施設の複合化が経費削減に繋がると決めつけているように思います。PFI事業の点についても、民間事業者へ委託すると施設が魅力的になるという部分でのメリットはあると思いますが、必ずしも経費削減に繋がるわけではないという視点は持っていた方が良いと思います。

○山田清一委員

複合化による施設の総量縮減についてと基準となる使用年数についても学んできたいと思います。

○小出義一委員

一つの見方として、公共施設のマネジメントは、子どもの人数が学校区ごとにどのように推移していくのかを整理したうえのものだと思っていますが、整理の仕方は様々ですので、広い視野を持って学んできたいと思います。

○鈴木幸彦委員長

貴重なご意見ありがとうございます。視察の際には、皆さまから加えて質問していただき、深い学びとなることを期待します。

続きまして、「②学校施設と他公共施設複合化について」を行います。

先ほどの議員総会では、子ども未来部長から「小学校児童放課後等居場所づくり事業（案）について」を報告いただきました。報告の中で、近く建て直しが行われる亀崎小学校では「放課後ひろば」と「放課後児童クラブ」が小学校の中に設けられることを伺いました。当委員会では、志木市で、小学校と他施設の複合化について視察を行います。ついては、半田市内の小学校と他施設の複合化に係る予備知識を持ったうえで視察へ出かけたいと思い、本日は、教育部長と子ども未来部長にもご出席いただきました。では、亀崎小学校がどのように整備されるのかについて、お伺いします。暫く休憩します。

休憩 午後 3 時 10 分

再開 午後 3 時 35 分

○鈴木幸彦委員長

委員会を再開します。

亀崎小学校改築（案）の平面図を基に、新設される校舎の 1 階部分の一部に放課後児童クラブと放課後ひろばが設置されること、セキュリティ対策などについて説明いただきました。また、時間帯によって放課後児童クラブの子どもたちが学校施設の一部が利用できる構造になっているとのこと。この件についてご意見等がありますか。

【「なし」との声あり。】

○鈴木幸彦委員長

ないようでしたら、この件については終わります。

次に、「③視察時の注意事項について」を行います。

注意事項としまして、5 点ご案内します。1 点目です。初日について、担当書記は、JR 東成岩駅から 2 両目の車両に乗車します。混雑状況により、予定されている列車に乗車が困難な場合については、新幹線ホーム乗り場まで集合をお願いします。2 点目です。新幹線の乗車切符の受け渡しについては、準備が整い次第、事務局から連絡します。3 点目です。視察時の服装は、ジャケット着用で男性はネクタイのご準備をお願いします。4 点目です。行程表のとおり、視察先の最寄り駅からバス又は徒歩による移動を予定しておりますが、当日の天候等により、タクシーの利用を検討しています。最後、5 点目です。研修報告書は、視察後 1 週間以内となります。2 月 1 日（木）までに、事務局まで提出をお願いします。

この件についてご意見等がありますか。

【「なし」との声あり。】

○鈴木幸彦委員長

ないようでしたら、この件については終わります。

その他、何かある方はいますか。

【「なし」との声あり。】

○鈴木幸彦委員長

ないようですので、以上で、公共施設マネジメント調査特別委員会を閉会します。

次回は2月16日（金）の全員協議会終了後の政務活動費管理委員会終了後から開催しますのでご予定をお願いします。

午後 3時38分 閉会